

Medienmitteilung

Neue Sonderausstellung "Wald und Holznutzung" in der Umwelt Arena Schweiz

Der Wald ist wichtig für uns alle

Nur so viel ernten, wie man wieder aufforstet – das ist Nachhaltigkeit. Die neue Sonderausstellung "Wald und Holznutzung" in der Umwelt Arena Schweiz zeigt die Bedeutung des Waldes in den Bereichen Klima und Biodiversität für Mensch und Umwelt. Weitere Themenschwerpunkte sind der Wald als Holzlieferant und die Geschichte der Holznutzung von der Steinzeit bis heute.

Spreitenbach, Juni 2022 "Der Wald in der Schweiz ist wichtig für uns alle." hält Max Chopard-Acklin, verantwortlicher für die Sonderausstellung in der Umwelt Arena fest. Neben seiner Bedeutung als Naherholungsgebiet für uns Menschen, bietet der Wald auch Schutz vor Naturgewalten.

Weiter ist der Wald Garant für Biodiversität und der Waldboden agiert als Wasserspeicher.

Energie aus Holz

Der Wald in der Schweiz hat neben der ökologischen auch eine wichtige ökonomische Bedeutung. Zudem liefert er den nachwachsenden Rohstoff Holz.

Holz wird als Baumaterial und zum Schreinern verwendet; für ganze Häuser, Dachstühle oder in der Möbelherstellung. Ein wachsender Anteil des in der Schweiz geernteten Holzes ersetzt zudem fossile Brennstoffe wie Öl und wird in Holzfeuerungen zu erneuerbarer Wärme umgewandelt. Michael Tobler, Geschäftsführer IG Holzenergie Nordwestschweiz, sagt: "Holz trägt zu einer nachhaltigen Energieproduktion bei".

Wald ist klimarelevant

Holz bindet beim Wachstum CO₂. Die Herkunft des Holzes ist wichtig für die Ökobilanz. Wird es über lange Transportwege zu uns geführt, entstehen wieder zusätzliche CO₂ Emissionen. Holz aus der Region dagegen benötigt weniger lange Transportweg. Daher ist regional geerntetes und verbrauchtes Holz weitgehend CO₂ frei. "Ausstellungsbesucher erfahren unter anderem, wie wichtig Bäume für den Klimaschutz sind, insbesondere die bekannte Buche, die im Schnitt 40 % mehr CO₂ aufnimmt als eine Fichte" so Vreni Fricker, Präsidentin von WaldAargau.

Die Umwelt Arena hat diese Ausstellung entwickelt und gemeinsam mit den Partnern WaldAargau, Holzenergie Schweiz, IG Holzenergie Nordwestschweiz, Forstrevier Heitersberg/Spreitenbach, Pro Pellets und AEW Energie AG realisiert. "Wald und Holznutzung" ist noch bis 30. Oktober 2022 zu Gast in der Umwelt Arena in Spreitenbach.



v.l.n.r.: Marco Freda, Förster; Vreni Friker-Kasper, Präsidentin WaldAargau; Michael Tobler, Geschäftsführer,IG Holzenergie NWS; Max Chopard, Projektleiter Umwelt Arena Schweiz



Sonderausstellung "Wald und Holznutzung" bis 30.10.2022 in der Umwelt Arena

Über die Umwelt Arena Schweiz

Ausflugsziel für Nachhaltigkeit

Die Umwelt Arena Schweiz in Spreitenbach ist Ausflugsziel und Lernort für Firmen, Vereine, Einzelpersonen, Familien, Schüler und Lernende zu Themen wie Nachhaltigkeit im Alltag, Umwelt und Energie. Interaktive Ausstellungswelten zum Anfassen, Erleben und Experimentieren zeigen Hintergründe und geben Tipps und Tricks für ein nachhaltiges Leben. Beliebtes Ziel der vielen Besucherinnen und Besucher ist auch der Indoor Parcours, wo 2-, 3- und 4-Rad-E-Fahrzeuge kostenlos und unverbindlich getestet werden können.

Kompetenzzentrum für Umweltbildung

Die Umwelt Arena ist das schweizweit etablierte Kompetenzzentrum für Nachhaltigkeit, Umwelt- sowie Energiefragen und gilt als Ausflugsziel und Lernort. In den Ausstellungswelten von grossen und kleinen Firmen und Verbänden, Hochschulen, Forschungsanstalten und Stiftungen werden wissenschaftlich fundierte Technologien und Dienstleistungen, welche heute bereits auf dem Markt sind, gezeigt.

C02-neutrale Eventlocation

Themenführungen für Gruppen und Firmen geben Einblicke in die verschiedenen Fazetten der Nachhaltigkeit. In der Arena finden Kongresse und Grossevents statt.

Kompetenzzentrum für CO₂-neutrales Bauen

Im Jahr 2016 realisierte die Umwelt Arena gemeinsam mit Fach- und Ausstellungspartnern das erste komplett energieautarke Mehrfamilienhaus der Welt in Brütten bei Winterthur; ohne externe Anschlüsse für Strom, Öl sowie Gas und Cheminée. Seitdem wurden verschiedene Nachfolgeprojekte realisiert. Die Umwelt Arena und ihre Ausstellungspartner wollen damit zeigen, dass es sich lohnt, energieeffizient zu bauen und sie zeigen, dass alle dabei gewinnen: die Mieterinnen und Mieter dank geringeren Nebenkosten, die Vermieter dank weniger Leerstand sowie dem Werterhalt der Liegenschaft und die Umwelt dank der CO₂-Neutralität. Von all diesen Technologien und Projekten gibt es vor Ort in der Umwelt Arena Ausstellungen mit Musterhäusern, Videos und Hintergrundinformationen.

Kontakt für Medien: Monika Sigg, PR und Werbung, Stiftung Umwelt Arena Schweiz, Türliackerstrasse 4, 8957 Spreitenbach, +41 56 418 13 12, monika.sigg@umweltarena.ch, www.umweltarena.ch